

Le Canada accueille les Amériques

L'avenir du Canada est directement lié — du point de vue de la géographie, de l'économie et de la politique — à celui de ses associés de l'hémisphère.

En 1999, le Canada a été l'hôte de grands événements interaméricains dont l'aboutissement sera le Sommet des Amériques, qui doit se tenir à Québec en 2001. Le premier de ces événements a été les Jeux panaméricains, fête de la jeunesse, du sport et de la culture, qui ont eu lieu en juillet et en août 1999 à Winnipeg.

Le deuxième événement a été la Neuvième Conférence des épouses des chefs d'État et de gouvernement des Amériques, qui a eu lieu à l'automne 1999, à Ottawa. Le Canada y a fait avancer ses priorités dans de nombreux dossiers, comme le développement de l'enfant, la santé et l'éducation.

En qualité de président des négociations relatives à la Zone de libre-échange des Amériques (ZLEA) pendant les dix-huit premiers mois du processus, soit du début de 1998 à la fin de 1999, le Canada a été l'hôte de la réunion des ministres du commerce de la ZLEA, tenue à Toronto en novembre 1999.

Le gouvernement canadien a également aidé les associations commerciales du pays à organiser le Cinquième Forum des gens d'affaires des Amériques, qui a eu lieu à Toronto juste avant la réunion ministérielle. Au Forum, les dirigeants des milieux d'affaires des Amériques ont élaboré des propositions concrètes visant à faciliter le commerce à l'échelle de l'hémisphère. Grâce au dialogue avec les ministres du commerce, ils ont participé au processus d'établissement de la ZLEA. Les gens d'affaires des Amériques ont eu l'occasion de promouvoir leurs propres entreprises et d'établir des relations stratégiques avec des sociétés étrangères.

En tant que premier président de la ZLEA, le Canada a imprimé l'élan devant mener à des résultats concrets avant 2000. À la réunion des ministres du commerce en novembre 1999, on a annoncé que des progrès avaient été réalisés en ce qui touche l'accès aux marchés de l'hémisphère, la protection des investissements et la mise en place de mécanismes plus sûrs de règlement des différends.

Le Canada est l'un des grands pays industrialisés les plus tributaires du commerce. Un emploi sur trois au pays y est lié. Il a été à ce titre un ardent partisan de la ZLEA, où il a vu une occasion historique tant de promouvoir la prospérité régionale que d'élargir ses activités commerciales et de favoriser l'emploi. Les pays de la ZLEA, à part les États-Unis, ont reçu pour plus de